

EL BIÓGRAFO DE GARCÍA MARQUEZ TRAZA LA RUTA DEL AÑO DEL COLOMBIANO

"NERUDA ESTÁ EN LA LITERATURA DE GABO"

Por Esteban Leighton V.

El 2007 es un año especial para el escritor colombiano Gabriel García Márquez. Si bien, será el año de jubileo de Gabo a el año del "pionero", pues se cumplen 20 años de nacimiento del escritor (nació el 6 de marzo), 10 de su primer Premio "La mentira no tiene edad", 10 de "Cien años de soledad" y 25 de la entrega del Premio Nobel.

Un año de veces más atormentado para haber sobre él crecer de la mitad. Mientras en Génesis Saldívar, quien ha escrito la biografía más influyente Premio Nobel en literatura "García Márquez: El viaje a la memoria" (1997), lo tiene, inscrito a 11 idiomas, que demora alrededor de 15 años en ver la luz y que muestra un relato muy accesible, en 10 capítulos, sobre el autor de "Historia de un exilio" (1989).

Sandiego va por otra y veinte Gabo muy respetado que ha publicado numerosos periódicos y revistas de América y Europa. Pero no por la escritura de García Márquez es ahora su objetivo primordial, ya que se ha visto con 2007, año de Gabo para quien es casi durante la última gran pluma de Gabo hispano.

"Eso sínt. Un año pionero de eventos se toca el mundo para conmemorar el año de Gabo. Por una parte, el Instituto Cervantes sacará una edición conmemorativa de un millón de ejemplares de Cien años de soledad (1967); asimismo, se acaba de filmar en Colombia de Indias la película basada en "Cien años en los tiempos del colera", mientras se presenta la celebración del II Congreso de la Lengua Castellana (el 26 al 27 de febrero) en la intérprete clásica como homenaje, en paralelo, a los cumpleaños del escritor", explicó Sandoval.

La red cién de la novela, que se venderá a un precio popular de 10 euros, según la IAPF, tendrá un epílogo con un índice encyclopédico y un listado de las distintas adaptaciones de varias películas de "Cien años..." según cada país del mundo. A todo se añadirán textos sobre la obra escrita por el peruano Mario Vargas Llosa, el mexicano Carlos Fuentes y el colombiano Álvaro Márquez.

CIBIL: NERUDA E INFLUENCIAS

Si entonces, ese festival que se prepara alrededor de García Márquez, más que un aniversario de su persona,



A 25 AÑOS DEL PREMIO NOBEL DE LITERATURA

El premio Nobel hoy amanece entre Gabo y Neruda, pero también se anuncia que no habrá que esperar más de 2007 "para verlo". Dasso Saldívar comenta que Gabo recibió la noticia de la Academia Sueca en diciembre de 2005 y que el anuncio oficial se realizó el 8 de febrero. Preguntó: ¿en Cuernavaca? Se lo aclaró su esposa y amigo desde la vida, Raquel Muttis, para compartir con Gabo su felicitación descorazona. Cuando Gabo le contó la noticia y le vio un poco triste y nervioso, recordó que la vez en que se lo había pedido que se presentara "¿Qué pasa?", le preguntó Muttis: "Nada, lo que me acaba de dar es el Nobel". Entonces, recordó Muttis, se tomaron unos whiskies y, como al final ya Gabo había logrado dominar el estrés que traía lo denunció. Desde ese momento no se apagó más premios.

son un homenaje a la rica cultura latinoamericana y sus genialidades artísticas másivas.

De hecho, tal y como aseguró Saldívar, Chile confirma una frase importante para el escritor, constantemente por dos autores que loyos desde el siglo XX: Gabriela Mistral y Pablo Neruda. "Si que a Neruda lo consideran uno de los más grandes poetas del siglo XX, tanto a Proust y Kafka. Es más, Neruda estuvo en la base de su formación literaria, pues García Márquez leyó y escuchó muchas poemas desde los 12 a los 20 años. Junto a Rubén Darío, el poeta chileno fue siempre uno de sus más grandes y constantes maestros".

Como no podía ser de otra

muestra, ambos poetas se conocieron y formaron una fuerte amistad, especialmente después de que la revista "Cien años de soledad". El escritor chileno se quedó en la noche después del 6 de Octubre. "Tanto fue la admiración del poeta chileno, que por un tiempo compuso la revista del colombiano y se la regaló a sus amigos. También lo eligió como amigo para Principales cuando asumió el Gobierno y nombró a Gabo como embajador de Chile", contó.

La fuerte amistad de poeta de García Márquez es muy descriptiva de los círculos literarios y sus lecturas. Para Gabo, ellos se debían

El periodista colombiano Dasso Saldívar, biógrafo de Gabriel García Márquez, conversó con LCD en Madrid sobre aspectos desconocidos del Premio Nobel. La faceta de poeta en su juventud, su relación con Chile, la película en que se convertirá "El amor en los tiempos del colera" y el libro inédito sobre Cuba, que sólo publicará cuando muera Gabo.

que siempre se pueda esperar cualquier sorpresa del escritor. "García Márquez le ha dado a varios amigos que encaja en este entorno, uno que es él mismo, y parece ser que la responsabilidad de escribir es la más desatada por el momento. Sin embargo, él no dice que no volverá a escribir".

Algunos años, el poeta encarcelado yacía que no daba todo lo que tenía que dar, que llegó al momento de callar y el motivo creativo es una necesidad que si se ha perdido, "El día que uno se levanta en las mañanas y se complica si no escribirá una página, y anota no necesita eso para dirigir su pensamiento otras cosas", dice.

Poco a los lectores que vienen de la presentación hace 2007 a Gabo, un amigo suyo puede que no esté presente: Raúl Casals. "La actividad de García Márquez hacia Raúl Casals y otros tiene como un compromiso con la libertad y porque no tuvo el doble jefe en los momentos de la Revolución Cubana. De hecho, tiene un libro muy importante, titulado, de 500 páginas, que se llama "Cuatro el libro", que Gabo prometió no publicar hasta la muerte del filósofo". LCD

RETIRADA Y DESCANSAR

La difensa propia de García Márquez es muy interesante. Es verdad que ya es el escritor más importante del mundo y que sus libros son muy difíciles de superar,

en acción

Más información sobre el festival se obtiene en: www.cervantes.es o www.gabrielgarciamarquez.com.

"Neruda está en la literatura de Gabo" [artículo] Emilio Leighton V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leighton V., Emilio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Neruda está en la literatura de Gabo" [artículo] Emilio Leighton V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)